

## Nouvelles locales du lundi 10 mai 2010

@rib News, 10/05/2010 | Sécurité - Le président de la République Pierre Nkurunziza a procédé ce lundi à l'inauguration d'un institut supérieur de police à Mitakataka dans la commune de Bubanza (ouest du Burundi). Cet institut qui est le fruit de la coopération franco-burundaise, est construit à l'aide de l'Ambassade de la France à Bujumbura sous la direction de Joël Louvet. Il est le deuxième institut du genre après l'ancien ENAPO devenu Institut Supérieur de Police. Cette école qui aura la capacité d'accueillir 120 élèves officiers est construite dans un endroit qui était hostile à la vie des hommes suite aux affrontements entre les groupes armés et le gouvernement burundais. (Abp)

- Un détenu de la prison de Bururi est mort ce matin fusillé par la police. Ce détenu qui tentait de s'évader est sous la vigilance de la police qui était informée des tentatives d'évasion. Selon l'antenne de la ligue Iteka de cette province, d'autres détenus avaient aussi essayé d'échapper de cette prison la semaine dernière sans laisser de trace. Le président de la ligue Iteka estime que les conditions insupportables dans cette prison, la cause du nombre des détenus, et surtout la lenteur observée dans le traitement des dossiers des prisonniers par la justice burundaise sont les principaux facteurs qui poussent les détenus à s'évader de la maison de détention de cette province du sud du pays (Isanganiro). Le parti Cndd du député Nyangoma avait organisé un meeting dans la commune de Rumonge au sud du Burundi. Dans ce meeting riche en couleurs folkloriques, les candidats de ce parti pour les prochaines communales ont exposé leur programme devant le président du parti, le député Nyangoma Léonard. Parmi les préoccupations de ces candidats conseillers, c'est l'élargissement de la ville de Rumonge pour lui donner des limites un peu plus larges que celles qu'elle possède actuellement cette commune la plus riche du pays. Une autre promesse de la part de ces candidats est l'adduction d'eau potable dans cette commune du pays, souvent atteinte par les maladies des mains sales. Selon le président du parti Cndd, son parti a un bon programme, raison pour laquelle il a invité tous les habitants de Rumonge à voter pour lui. Ce même parti avait organisé un meeting ce vendredi dans la province de Bubanza, en commune de Musigati où il avait rencontré ses fidèles venus des zones de cette commune. (Isanganiro) - Le parti Fnl de son côté avait organisé un meeting dans la province de Gitega au centre du pays. Lors de ce meeting, le président du parti Fnl, Agathon Rwasa, a fait savoir que si jamais son parti gagne les élections, le budget dans le secteur de l'agriculture et l'élevage sera monté à plus de 20%. Il demande à la population de Gitega de voter pour lui dans le but de changer certaines attitudes devenues comme les gales dans ce pays. Il cite à titre d'exemple, la corruption et l'impunité. (Isanganiro/Rpa) - Le président de la République Pierre Nkurunziza a clôturé hier sa tournée dans les provinces du nord dont Ngozi, Kirundo et au centre du pays à Gitega. Lors de sa tournée, Pierre Nkurunziza voulait soutenir les candidats conseillers communaux du Cndd-Fdd pour les élections du 21 mai 2010. Cependant, dans ces tournées, seuls le programme du parti en général et non ceux des conseillers communaux ont attiré l'attention des membres de ce parti. (Rpa/Isanganiro) - De sources proches de la Cepi Ngozi, le président de la Cepi Ngozi vient d'adresser une correspondance aux partis politiques de l'opposition qui avaient saisi la commission provinciale indépendante de Ngozi, lui demandant de rayer de la liste des candidats administrateur communal de Kiremba, Florence Narubowa, suite à sa condamnation par la justice burundaise. Dans cette correspondance, le président de la Cepi Ngozi a tranquilisé ces partis politiques que cette plainte sera analysée au mois de juillet avec les autres plaintes qui seront en cours d'analyse après les communales. Il rappelle que si Mme Narubowa est élue et que la Ceni trouve que la plainte est fondée, elle sera rayée de la liste des élus et remplacée par une autre personne. Pour rappel, les partis sont le Cndd, le Fnl et le Msd avaient révélé que Mme Narubowa avait participé dans la torture d'une personne jusqu'à ce que celle-ci y laisse la vie. (Isanganiro) | Mal Gouvernance - Le parti Cndd-fdd est pointé du doigt dans l'utilisation du charroi de l'Etat au cours de la campagne électorale. Le président de l'Oluome dit que plus de 156 véhicules de l'Etat ont été utilisés depuis la campagne par le parti au pouvoir. Le véhicule de la Cour anticorruption a été également utilisé par le vice-président de la brigade anticorruption du nom Melchiade Nzopfabushe. Une autre personne accusée par l'Oluome est le ministre de l'Intérieur, Edouard Nduwimana dont le véhicule est utilisé dans la campagne dans la province de Kayanza au nom du parti Cndd-Fdd dont il est membre. D'autres véhicules de l'Etat tels que ceux de la DPAE Cankuzo et des motos de l'inspection de cette même province ont été utilisés par le parti au pouvoir dans un meeting de ce samedi et dimanche dans la province de Cankuzo, sur les collines de Minyare, Kavumu et Murehe. (Rpa/Isanganiro/Abp)